

Alicia Soldevila y Javier Moreira Slepoy

Editores temáticos

En esta oportunidad el eje de reflexión del segundo número de Cuadernos de Coyuntura ha girado, en el marco de la problemática de las desigualdad definida por el Comité Editorial, en torno a las transformaciones impulsadas por la coalición Cambiemos en estos dos años y medio de gobierno. En este sentido, el punto de partida de los editores temáticos es el supuesto según el cual en este periodo se ha abierto en Argentina una disputa en torno al significativo derechos que ha tenido impactos concretos en las estrategias de intervención (no – intervención) del Estado en diversos espacios y relaciones sociales.

A nivel conceptual, las diversas contribuciones dejan claro la inescindible relación entre “lo político” de las significaciones, en donde las disputas son evidentes, y el plano de las “políticas públicas” en donde lo político pretende ser diluido bajo razonamientos “objetivos” -legales y tecnológicos-. Es en este último, en definitiva, donde las significaciones y sus disputas se saldan y el orden político se institucionaliza y sutura.

Por un lado, los artículos de los/las docentes e investigadores/ras de la Facultad de Ciencias Sociales nos invitan a reflexionar y distinguir entre (i) las inflexiones en torno a la idea de derechos que aparejó el gobierno de Cambiemos respecto del anterior ciclo de – siguiendo a Sandro Mezzadra- “experimentación política” Popular y (ii) diversas tendencias que responden a procesos y dinámicas de tipo “estructural” y global.

Por otro lado, de algunas de las contribuciones se desprende que tanto la dinámica coyuntural como estructural de la dominación neoliberal nunca es completa ni se desenvuelve sin fisuras. Más bien todo lo contrario, se encuentra plagada de conflictos, resistencias y diversos procesos de subjetivación cuya conexión entre si no es evidente pero tiene en común la denuncia del neoliberalismo y su dinámica predatoria, clasista, patriarcal, racista, colonial, heteronormativa y violenta.

El contenido de este nuevo número de los cuadernos de coyuntura comienza con un primer apartado donde se discuten desde diversas perspectivas y niveles de análisis las políticas estatales en el plano nacional y sub-nacional en el campo de la seguridad social y ciudadana, en la cultura y la educación y en el campo de la comunicación pública en donde las tensiones regulación – desregulación y exclusión - inclusión emergen como clivajes ordenadores. El segundo apartado hace foco en torno a la dinámica conflictiva y productiva de la relación entre la institucionalidad estatal y las

organizaciones populares. El tercer apartado se centra en torno a las luchas que viene promoviendo el cada vez más poderoso movimiento feminista y de mujeres en Argentina. Específicamente los artículos dan cuenta de la coyuntura política nacional y nos proponen una discusión en torno a la problemática de la violencia de género, el derecho al aborto legal, seguro y gratuito y el rol de los medios de comunicación.

Finalmente, el presente volumen finaliza con una entrevista realizada por los editores temáticos a Sonia Torres, titular de la Delegación Córdoba de Abuelas de Plaza de Mayo y referente ineludible de las luchas populares en la Córdoba del presente. En este dialogo Sonia nos brinda su perspectiva sobre la coyuntura política nacional y los desafíos que se abren para las organizaciones de defensa de los Derechos Humanos en la Argentina bajo el gobierno de Cambiemos.